
 

 

 

 

PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU CONSEIL DE LIGUE 

DU JEUDI 12 MAI 2022-05-30 

__________________________________________________________________________________________________________ 

Présents : 

Mesdames :  Catherine AZEDE – Claudia CHAUDRIN-RABOTEUR 

Messieurs :  J. DARTRON, V. RAMLALL, G. MANETTE, L. GALVANI, R. SAINT-VAL,     T. FLEREAU, M. MERABLI, 

G. PINSON, Y. SELBONNE, B. EDOM, Ph. MAQUIABA, J. MARTIAL, E. NESTAR, J-C ALCOOL 

________________________________________________________________________________ 

Absents : 

Madame :        S. SERMANSON 

Messieurs :   É. ELIE – T. COLOMBO – S. ZAMORE 

________________________________________________________________________________ 

Assistent : 

Messieurs :  F. THOMAS-BABEL (Directeur) – F. LOUIS (DTR) – S. ZABEAU (Président CRA). 

________________________________________________________________________________ 

__________________________________Début de l’extrait_______________________________ 

 

Ouverture de la Séance à 19 heures 30 

Séance tenue en Visioconférence 

Ordre du Jour : 

1) Rétro-planning de l’Assemblée Générale de fin de saison 2021-2022 (S.G) 
2) Point sur les sélections (Président, PINSON et SAINT-VAL) 
3) Finalités jeunes (T. FLEREAU) 
4) Bilan du festival PITCH U13 (T. FLEREAU) 
5) Point d’information : Pole Espoir, CERFA (F. LOUIS) 
6) Point sur les calendriers (S. ZAMORE) 

 
 



 

 

7) Questions Diverses :  
- R1 VITO, dotation en matériel aux clubs, Dotation chalenge des buteurs, Remise de 

chèque au CHU, Signature d’une convention avec la DEAL, Signature d’un naming 
R1 Futsal Retour des réunions du groupe de travail sur le Football à Marie-Galante, 
Coupe VYV 

-  
1) Rétro-planning de l’Assemblée Générale de fin de saison 2021-2022  

 

Sur proposition du Secrétaire Général, le Conseil de ligue fixe au Samedi 16 juillet (14 heures), la date de 

l’Assemblée Générale de fin de saison 

Dates clés : 

- 23 mai : remise des synthèses des groupes de travail 
- 13 au 15 juin : mise en forme des documents  
- 27 juin : réunion du CDL 
- 1 juillet : départ des convocations aux clubs 

 

Le rétroplanning pourra être amendé autant que de besoin si nécessaire. Toutefois le Secrétaire Général 

insiste pour que les groupes de travail adopte un rythme de travail soutenu afin de garantir que les livrables 

soient produits dans les délais impartis. 

2) Point sur les sélections 
 

- Le Président fait un point sur la prise de fonction du nouveau médecin de la sélection, sur la 
campagne de la Coupe des Nations de la CONCACAF qui démarre le 2 juin 2022, sur la nomination 
du 1er Vice-Président, Guy MANETTE, en qualité de « Chef de délégation de la sélection » 

- Ses propos sont étayés par des précisions portées par R. SAINT-VAL sur : la composition du 
groupe, le programme de préparation, l’hébergement, les entrainements, la logistique mise en 
place pour le match du 2 juin face à Cuba 

- Le Directeur complète ces informations en présentant : 
o Tout d’abord une feuille de route sur la problématique des transports relatifs aux 

quatre rencontres 
▪ 2 juin : Guadeloupe/Cuba (Abymes) 
▪ 5 juin : Antigua/Guadeloupe (Sint Kitt) 
▪ 9 juin : Barbade/Guadeloupe (Sainte-Lucie) 
▪ 12 juin : Guadeloupe/Barbade (Abymes) 

o Une proposition de billetterie pour les matchs à domicile incitant à la prévente 
dématérialisée des tickets à partir de J-15 du jour de la rencontre. Des spots de vente 
physique seront mis en place en mode « point relai » dans certaine station du groupe 
Vito à J-3. Le CDL valide également le recours au paiement par TPE le jour du match 
afin de minimiser la circulation d’espèces. 
Après de longues discussions sur les propositions faites par le Directeur, les tarifs 

suivants sont arrêtés : 

 

 



 

 

▪ En prévente (point de vente ou Allmol) : 12€ Tribune, 5€ Gradin, 8€ Tribune 
licenciés +18 ans, gratuit pour les moins de 18ans. 

▪ Au guichet : 15€ Tribune, 8€ Gradin, 10€ Tribune licenciés +18 ans, gratuit 
pour les moins de 18 ans.   
Moyen de paiement (espèces, CB) 

     

▪ Les modalités de distribution des titres d’ayants- droit et des invitations VIP 
sont également arrêtés Au guichet : 15€ Tribune, 8€ Gradin, 10€ Tribune 
licenciés +18 ans, gratuit pour les moins de 18 ans.      

 

3) Finalités jeunes 
 

Le Secrétaire général adjoint (Teddy FLEREAU) précise que les finalités jeunes sont en attente de la fin de 

la saison régulière, dans la mesure où il reste encore des matchs à enjeux à jouer et des litiges à régler. 

Les dates prévisionnelles de ces finalités, tiennent compte de la période d’examens de fin d’année des 

élèves, soit weekend-end du 4 juin pour les ¼ de finales, le 7 juin pour les ½ finales et le 11 juin pour les 

finales. 

Une confirmation de ces dates sera faite après validation des classements. 

Sur la problématique des équipes réserves ou équipes 2, le SGA précise qu’une équipe 2 est une équipe 

réserve, comme précisé dans les règlements, l’équipe 2 ne peut, par conséquent, accéder à la catégorie 

supérieure. 

En ce qui concerne les U14 et les U12, une reprise des plateaux sera mise en place pour la fin de la saison. 

4) Bilan du Festival PITCH U13 
 

Le SGA T. FLEREAU dresse un bilan assez satisfaisant des tours du PITCH organisés sur différents stades et 

de la finale qui s’est déroulée au stade du Lamentin. 

Il profite pour remercier la CRFAL, les techniciens et les administratifs de la ligue qui ont contribué à la 

réussite de cette belle fête du football. 

Ses propos sont complétés par le DTR F. LOUIS qui souligne la qualité de la finale inter-régionale au CREPS 

(malgré la pluie) avec un beau vainqueur, le CSM. 

Le CDL se réjouit de ce bilan qui démontre la qualité du travail de préparation effectué au sein des clubs 

en vue de cette compétition, dont la phase régionale a déjà été remportée à plusieurs reprises par le 

représentant de la Guadeloupe. 

 



 

 

5) Point d’information : Pôle Espoir, CERFA 

Présenté par F. Louis : 

- Pôle espoirs 
o Les activités du pôle se poursuivent dans les meilleures conditions possibles 
o Dans le prolongement des inter-ligues, 3 joueurs de pôle ont été retenus pour des 

stages en clubs 
o Le concours d’entrée au pôle est dans sa phase terminale, à l’issue, 30 joueurs 

devraient être retenus 
 

- Le CERFA 
 

Les résultats du CERFA sont très probants : le concours d’entrée se déroulera dans le courant du 

mois de juin. Selon F. LOUIS, le travail entrepris au sein du CERFA est en train de porter ses fruits 

et c’est très encourageant pour la suite du projet. 

 

6) Point sur les calendriers 
 

En l’absence de S. Zamore, ce point est reporté. 

7) Point sur l’arbitrage 
 

Le Président de la CRA, S. ZABEAU, dresse un bilan de l’effectif des arbitres sur la saison 2021-2022 : 

- 78 arbitres en activité et officiant régulièrement 
- 157 arbitres licenciés, dont 60 jeunes en formation et qui seront opérationnels d’ici la saison 

prochaine 
- Il souhaite qu’une réunion soit programmée pour promouvoir l’arbitrage féminin 

 

Sur proposition du président de la CRA, Madame Lydia TAILASSON-DOUGLAS, arbitre, est nommée, 

conformément aux dispositions règlementaires, au sein de la Commission régionale de discipline, en 

qualité de représentant de la CRA. 

8) Questions diverses 
 

Informations faites par le Directeur : 

- Dans le cadre du naming une dotation en matériel sera attribuée à tous les clubs ayant participé 
au championnat R1 VITO. La dotation initialement prévue pour les clubs qui n’ont pas respecté le 
protocole VITO sera répartie entre les autres clubs de la R1 Vito.  

 
- Les trois meilleurs buteurs de R1 VITO seront récompensés par une dotation en numéraire de 

500€ - 300€ 100€. 
 



 

 

 
Le CDL prend acte et voit dans ces informations les retombées concrètes de ce naming qui valorise notre 

compétition phare et permet aux clubs de s’équiper. Il propose de faire ces remises de récompenses à 

l’occasion de l’Assemblée Générale de fin de saison. 

- Le jeudi 19 mai 2021, le chèque représentant le bénéfice de la vente aux enchères des maillots 
des joueurs professionnels guadeloupéens, soit 3 600 euros, sera remis au CHU, pour les œuvres 
de la cellule « parents-enfants » à Palais Royal. 

- Une convention sera signée le 13 mai 2022 entre la DEAL et la LGF dans le cadre de l’opération 
de lutte contre la délinquance routière. 

- Un naming sera bientôt conclu pour le championnat de R1 futsal . Cette action s’incrit dans la 
volonté de la Ligue de soutenir et de développer la pratique du Futsal. 

- Une formation de commissaires CONCACAF sera organisée les 28 et 29 mai 2022 en Guadeloupe. 
Il appartiendra à la ligue d’accueillir les délégations des Antilles et de la Guyane. C’est un bel 
évènement qui met en lumière le savoir-faire de notre Ligue. 

 

Le Président informe que Monsieur Stanley NOEL a été retenu comme CTDAP à compter du 05 Juin 

2022, pour aider à la mise en place de la politique de développement du football d’animation. 

Philippe MAQUIABA informe que la phase finale de la coupe VYV aura lieu du 29 juin au 3 juillet 2022 

en Martinique. Le CSM est le club qualifié pour représenter la Guadeloupe. 

Le 1er Vice-Président Guy MANETTE fait un compte-rendu des différentes réunions tenues par le 

groupe de travail. En dehors d’une convention à passer entre la DMGF et la Ligue, qui mérite encore 

quelques améliorations avant sa présentation à l’AG, une proposition, nécessitant une plus grande 

réflexion, est faite par la DMGF pour le développement du football dans les îles du Sud. 

La séance est levée à 22 heures 50 min. 

 

 

 Le Président Jean DARTRON           Le Secrétaire Général  Lucien GALVANI 

 

  

 



 

 

 


